
●令和３年 1 学期始業式 

 

 みなさんおはようございます。 

約 1 か月の春休みを終え、久しぶりに 2 学年が集い、本日、新学年の始業式を開催できました。

今日スタートできたことの安堵と、このように集えることの喜びを感じています。 

この間、新型コロンウィルスに関しては、緊急事態宣言の対象区域から大阪府が除外されて後、

変異種の拡大、中高生を含むクラスタの発生等、春休み中もいくつかの府立学校で休校措置を取

らなければならない学校もあり、4 月 5 日からは「まん延防止等重点措置」の対象に大阪府が

指定されており、引き続き予断を許さない状況下で新年度を迎えることとなりました。 

今日から全校生徒による学校が再開するわけですが、改めて次の点について気をつけて 

下さい。 

○ マスクの着用 

○ 登校直後、教室移動時の手指消毒 

○ 日々の健康管理 

登校前に検温し、健康観察カードへの記録 

発熱等の風邪症状がある場合は、自宅で療養し、無理をしないようにしましょう。 

昨年は新たな生活様式を皆さんが遵守し、マスク利用が定着したことで、学校医の先生か

らインフルエンザ等の病例が例年に比べて少なかったと聞いております。他の病気等の予

防にも繋がりますので、引き続き、マスク着用を徹底してください。 

○ また、昼食時には楽しく談笑しながら食事をしたい思いはわかりますが、 

・机を向い合せにして食事をする等、対面での食事は禁止します。 

・また、食事の前後には必ず手指消毒をしなさい。 

・食事中の会話控えて下さい。 

・食事が終わればすみやかにマスクを着用する。 

2 月中旬から府立学校で休校措置となった学校の中には、部活動に参加していた生徒が、

昼食時に車座になり食事をとり、結果としてクラスタを発生し、翌日以降の活動が出来な

くなった事例があります。 

 

 昨年のように、夏の猛暑の中、また、年の瀬ギリギリまで授業をしなければならない状況にな

らないように、皆さんひとり一人が新たな生活様式を徹底し、まずは、1 学期を乗り切りまし

ょう。 

  

With コロナ、『新たな生活様式』の中、一定行動制限が余儀なくされていますが、今年は、皆さ

んが進路を決める、実現する、大切な 1 年です。皆さんの学習活動まで制限する必要はありま

せん。3 年生は、入社試験、総合型選抜、学校推薦型選抜、一般型選抜など、進路を実現する大

切な一年です。2 年生は、自分の進路を決定するために、3 つのコースに分かれて、自ら選択し

た科目など、皆さんの素養を高める大切な 1 年ですね。2 年生の皆さんは、 

昨年、Gtecを全員受験し、2 年生の大半が準 2 級相当の技能があると判定されたと聞いていま

す。皆さんには、頑張ればできるという素養があるのです。 

2，3 年生皆さん、自分の能力を信じて、それをしっかりと磨き上げることを意識し、 

この 1 年間の学習活動をすすめ、より高い志とその実現に向け奮闘してください。 

 



では、もう少し具体的に、また、昨年度の君たちの状況を振り返り、新学年の目標を具体的に 

示します。 

 ● １つめは、余裕を持って行動すること。特に時間を守ること。 

     今朝も 25 分登校が出来ていなかった人も数名いましたね。余裕を持って家を 

出ましょう。昨年度は、遅刻が前年度の 1.２5 倍も増えました。 

     コロナウィルスへの脅威や不安があったかもしれません。 

     日々の規則正しい生活を送り、体調管理を維持し、時間に余裕を持って行動して 

下さい。特に 3 年生、入社試験や入試も普段通りの生活の延長で受験できるよう 

     余裕のある生活習慣を保持しましょう。 

 

 ● 自分の進路実現や学習計画にしっかりとした計画を立てること 

     皆さんも競泳の池江里佳子さんはご存じですね。 

     池江さんは、東京五輪のヒロイン候補でしたが、一昨年の 2 月から白血病で 

10 カ月の入院生活を余儀なくされました。本人曰く「毎日吐いたし、1 日に何度も 

戻すことがあったそうです。その間、練習もできず、体重は 10 キロ減、苦しい抗が 

ん剤治療で髪も抜けたそうです。でも、競泳への思いから再びプールに戻るために、 

完治した後、練習を再開しました。復帰初戦では、号砲への反応速度は、筋力がまだ 

戻っていないために 10 人中 10 番目。しかし、浮き上がると加速し、25 メートル 

で体半分のリード。ラスト 15 メートルで追ってくる 2 位の姿が目に入り、「体が動 

かない。でも負けたくない」。残り 50 メートルを息継ぎ 1 度で泳ぎ切りました。 

そのように踏ん張ることができたのは、24 年パリオリンピックという目標を掲げ、 

今できる精一杯の努力、なりたい自分をしっかりと持っていたからです。また、 

「第 2 の自分の水泳人生の始まり」と宣言し、先日行われた東京オリンピック予選 

では見事リレーの選手に選出されました。この夏、池江さん達の奮闘を楽しみにして

います。 

皆さんも、池江さんのようにしっかりとした目標と、それを実現するための練習・努

力を怠らず、『なりたい自分への強い思い』と、計画的な学習・練習を積み上げ、自身

の進路実現に繋げてもらいたいです。 

 最後に、 

● 探究心を持って下さい。 

   とりわけ、自分自身の進路については十分に、真剣に調べましょう。 

   昨年、企業の方と話をする機会があり、今の高校生に求めることとして 

   『会社調べを深めてもらいたい』と言われていました。 

『何を作っているか』『何を販売しているか』だけではなく、その製品や 

      商品を通じて社会が豊かになってもらいたい思いや、売り上げの一部を SDG‘ｓ

を進めるための資金を寄付し社会活動をしていること等、それぞれの会社の思いを

知り、その会社の一員として自分自身は何をしたいのか、受験者の思いを知りたい

とおっしゃっていました。 

      学校の勉強だけでなく、興味・関心のあることや、自分の進路希望の先にどのよう

な社会貢献ができるのか等、自分の素養を高め、自分を知るための学びを深めて下

さい。そのための時間をしっかりと持ちましょう。 

      皆さんが色々な興味・関心の扉を開けることができるよう、皆さんの探究心に火を



灯す仕掛けを、この春休み中に、色々な箇所や場面に仕掛けておきました。私が撒

いた種からどのような芽が出て、花咲くか、楽しみにしています。 

校庭の隅々に、教室のあちらこちらに仕掛けていますので、皆さんの探究心で、素敵

な花を咲かせ、発見の実を実らせることを期待しています。 

 

 

 

今日のポイントを繰り返しますね。 

  ●余裕を持った行動 ●進路実現のための計画的な学習 ●本質を知る探究心 

 

この 3 つの事を念頭に、皆さんのスーパーチャレンジを期待しています。 

 

最後に、本日、午後に 14 期生、新入生の入学式を開催します。 

皆さんの後輩 240 名が入学してきます。 

体育祭・文化祭等の行事、部活動など、皆さんが、皐が丘の先輩として、優しく出迎え、 

伝統ある自治活動をリードし、新たな皐の 1 ページを創造し、楽しんでくれることを 

期待し、1 学期始業式の式次とします。 

   


